
「皆様、本日もよろしくお願いいたします。町当局、教育委員会さんの方のご協力もありまして、

いただきありがとうございます。今日皆様にお話しいただく内容も野辺地の子供たちのための

話し合いでございますので、何卒よろしくお願いいたします。」

【案件（１）建物配置プランの検討と校舎及び通級、体育館、児童館の必要諸室の条件整理】

[委員長]

『建物配置プランの検討と校舎及び通級、体育館、児童館の必要諸室の条件整理』です。

前回までと同様に、まずは石川設計様から配布資料のご説明をいただき、その後皆さんに検討して

いただく部分についての確認をしたのち、グループ協議に入る形で進行したいと思います。

「それではさっそく本日の案件に入っていきたいと思います。本日最初の案件は、前回に引き続き

野辺地町統合小学校新築事業検討委員会

 第16回会議　議事録

会　議　日 令和7年2月5日 会　議　時　間 18:00 ～ 19:45

案
　
　
件

（１）建物配置プランの検討と校舎及び通級、体育館、児童館の必要所室の条件整理
　【資料１】配置図（修正）
　【資料２】校舎平面計画案（修正）
　【資料３】普通教室（多目的スペース）・通級教室・職員室２室・校長室・保健室の
機能及び設備配置について
　【資料４】児童館平面計画案（修正）

出　席　者 合計 21 名 （うち委員　12名、事務局　5名、設計業者　4名）

【開会】

議　　　　　　事

[事務局]/開会のあいさつ。

[委員長]/挨拶

・スキー関係の道具類を校舎内から離したグラウンド東側倉庫に収納する計画とした。

・校舎内に見込んでいたスキー道具の倉庫類の面積を他の必要な部分の面積に充てる。

　に分けて配置。スキー類道具、グラウンド器具、除雪機等はグラウンド倉庫を利用し、

・屋外倉庫は２００㎡での計画となっており、グラウンド東側倉庫とバス待ちエリア

それでは、石川設計様からご説明をお願いいたします。」

[石川設計]/資料１、２，３，４説明

野辺地小、若葉小の通学路、体育館回りの排雪作業をしていただき子供たちの安全確保にご協力

■資料１配置図について・・・

　バス待ちエリアの方はバスを待つ子供たちのための施設等を検討。
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・職員室と校長室は変形型、長方形型の説明。収容人数はどちらも３６人を想定。職員机、

　給湯室、作業スペース、書庫スペース、事務スペース等の配置を検討。入退室の出入り口

・通級職員室の収容人数と机等の配置の検討。プレイルームを見渡せるようマジックミラー

　を設置。(資料３－１２参照)

・通級教室の３室の収容人数、備品等の検討。(資料３－１１参照)

・保健室に収納ベッドを２台設置、その他備品等の配置を検討。(資料３－１３参照)

　■資料４児童館平面図について…

・健康づくり課、児童館職員の先生方、放課後児童クラブの先生方との協議の場を設けても

　関係も確認いただきたい。(資料３－９、３－１０参照)

　は２カ所設置。その他、外部に出入りできる掃き出し窓等の検討と、校長室との入り口の

■資料３について…

・職員室、校長室の廊下側の壁について、緩やかな波打つ曲面の形を提案。職員室前の多目

■資料２校舎平面図について…

　的スペースの空間を活用し談話スペース設置の提案。陽だまりラウンジ、わっかストリー

・職員室、校長室の平面が曲面ではなく、通常のフラットな壁も可能。(資料３－１０参照)

　トと溶け込むような空間を演出。職員室、校長室の面積を増やせる。(資料３－９参照)

・幼児スペースは１日の使用人数が１～２人とのことでそれに合った面積とし、余剰分の面

　積を他の諸室に充てた。授乳スペースは多目的トイレを利用できる形を想定。

・相談室等は職員室内で作業テーブルと兼用で配置。

・外部倉庫、ゴミ置き場、風除室を設置。更衣、休憩室、救護コーナー室を設け、室内に

　３室、１室１５人とし４５人収容と想定。合わせて１００人程度を収容できる。

　ベッドを配置。

・活動スペース静の場を設け配置。一輪車等を収納できる倉庫を配置。

　らい、実際働いている職員からの要望等を反映させて、必要諸室、収容人数、面積等が定

　まってきた。（資料４－３参照）

・活動スペースは５０人収容と想定、職員室は１０～１２人収容。放課後児童クラブ室は

・全体の面積に関わるため、各部屋の大きさが適正か確認したい。

・普通教室は３５人収容を想定。教室内の机、収納棚等の設備を検討したい。教室ドアにつ

　いてパターンＡ，Ｂの両方の使い方ができる形を説明。コート掛けについて可動式のもの

　を検討。(資料3－8参照)

　風除室を設置。・２階北側トイレの面積を広げた。・会議室を校長室隣から北側昇降口

　付近に移動し、利便性の向上、職員室と校長室の面積を拡充。

・スキー倉庫に充てていた面積を使い、雪払い場の確保や暖房効率を上げる等の目的で

2/6



野辺地町統合小学校新築事業検討委員会

 第16回会議　議事録

は３－８について、普通教室と廊下の扉がパターンＡ，Ｂのどちらがよいか、教室の棚についてなど、

お時間があればレイアウトも検討できればと思います。３－９，３－１０については職員室、校長室は

どちらの形がよいか。こちらも時間がありましたらレイアウト検討もお願いいたします。３－１１、３－１２、

３－１３の通級教室、通級職員室、保健室の設備、配置等についての検討をお願いいたします。

資料４の児童館についてですが、児童館の中身について私達にはわからないところがあり、

委員から質問等なし

〔グループ協議〕

働いている児童館の方々のご要望をリサーチしての案を用意していただきましたので、

・風除室は必要、あった方がよい。　・会議室の位置もこれでよい。

資料１について…

・倉庫、バス待ちエリアについて問題なく、倉庫にスキー用具の乾燥機能があるとなおよい。

・花壇の位置について校舎から遠いほうがよい。近い方がよいように思われるが、長期休み

　前後に草がたくさん生えて管理が大変。

グループＡ協議内容

資料３について…

話題にでた花壇・農園の位置などを中心に協議をお願いします。資料２については、風除室の設置、

職員室と校長室の形、会議室の位置、部屋の規模などを中心にお願いいたします。資料３に関して

[委員長]

「ご説明ありがとうございました。資料や検討事項についてたくさんの量がありますので、確認して

いきたいと思います。資料１に関してはスキー収納を含めた倉庫の位置、バス待ちエリア、前回

・パントリーは年間行事の活動で使えるよう広めにとり、調理機能を設えられるよう想定。

４－１案、４－２案のどちらがいいかなどをグループの中で検討していただければと思います。

話し合う内容がとても多く大変かとは存じますが、協議の方を何卒よろしくお願いいたします。

ここまでで、何かご質問等はございますでしょうか。」

資料２について…

・教室の規模について充分広いと思われる。問題ない。　

・職員室前の形は絶対に３－９案(変形型)がよい。直線的にすると生徒は走りやすく騒がし

　くなる。曲面の壁を一部ガラスなどにすると外の様子が職員室から見えてよい。

　曲面はやわらかさや優しさなどを演出し、子供たちのためにもいい形。

・教室扉については可動式間仕切りで用途に応じて場所を変えられるのが理想。
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　災害時の避難経路のことを考えると直線的な廊下の方がいいのかなと思った。

・４－２案がよいという意見もあったが、４－１案のような活動スペースが中央にあり、

　広く見通せる配置がよいという意見もあった。

・会議室の位置はこれでよい。　・寒さが厳しいので風除室はあった方がよい。

・職員室からの来客対応のカウンターは玄関側ではなく、風除室側にあった方がよい。

資料３について…

・職員室、校長室の形は３－１０案がよい。３－９案は面積が広くとれるかもしれないが、

資料１について…

・スキー置き場を切り離し倉庫に置くという形で問題ない。冬季は児童玄関等に置く

　スペースがあれば利便性がよい。

　雨風をしのぐ設備は必要。

・バス待ちエリアについて、予算が許せばあった方がよい。トイレ設置までは不要。

資料２について…

グループＢ協議内容

　が気になった。

　と思った。

・教室内棚に関しては教室後ろだけでなく、２カ所あった方が混みあわなくていいのかな

・保健室について、ソファーがソファーベッドであればベッドがいっぱいのときに便利。

資料４について…

・４－１がいいが、外部倉庫の位置が少し遠い、活動スペースと静のスペースが近いなど

資料４について…

　保健室内に置くものが資料や子供の着替え等あるので収納はたくさんあった方がよい。

　落下防止の柵があったとしても、棚を壁に埋め込む、窓が広くあかない仕様にするなどの

　対策は必要ではないか。

・通級教室については、個別指導の形式が多い。１人多くても２人の利用が主であるが、

　子供に合わせた道具を使う場面も多く、収納のスペースを大きくとったほうがよい。

・保健室について、シャワールームとトイレのアクセスを良くする必要がある。

・教室については、廊下とのアクセスでパターンＡの方がよいという意見になった。

・教卓のような机はいらないかもしれない。最近はあまり使わない。

・ＩＣＴ授業に対応する教室としてディスプレイの設置を検討したい。加えて黒板ではなく

　上下可動のホワイトボードの設置も検討したい。

・教室棚についてもう少し数があってもよい。窓付近に棚を置く場合の落下の危険性がある。
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した。職員室・校長室の形状については、曲線がいいという意見が２票、直線的なものがいい

という意見が１票で、曲線的な形の方がいいという意見が若干優勢かなと思われました。

普通教室の扉については広く開けれる方がいいのではという意見が多かったです。収納棚について

　の採光が４－１案よりはたくさんとれる。

[委員長]

「皆さんありがとうございました。短い時間の中でこれだけの話題を協議し、たくさんの意見を出し

ていただき、驚きとともに大変ありがたく思っております。皆様からの意見を確認するために、それ

ぞれの資料についての協議内容を整理したいと思います。」

「資料１について倉庫、バス待ちはこれで良い。花壇はちょっと遠いのではないかという意見が

３５人で問題なく、教卓はいらないという意見もありました。また備品に関してディスプレイやホワイト

ボードを設置した方がよいという意見、コート掛けについて大きすぎるのではという意見もありま

　資料２について、資料３とも被る部分もありますが、風除室と会議室は問題ない。教室の規模は

　広くてよい。

・教室扉について、パターンＡ，Ｂ両方できるのがよい、すべて開ける形がよいなどの

　意見もあった。

・コート掛けの高さが１９００ミリはちょっと大きいのではないか。

・教室棚について収納は多い方がよい。数も人数×1.3～1.5くらいの数があった方がよい。

・通級教室についてはこれでよい。

・保健室についてはベッド数が３台の方がよいのではという意見もあった。

資料４について…

・４－２案がよい。トイレが中央にあってどの部屋からもアクセスしやすい。活動スペース

グループＣ協議内容

会議前にはあったのですが、遠くにあった方が見栄えがいいのかなとも思いました。

資料１について…

・倉庫位置はこれでよい。バス待ちエリアも屋根があった方がよい。

資料２について…

・出入口はこれでよい。会議室の場所も保護者面談等の使用を考えるとこれでよい。

・２階についても問題ない。

資料３について…

・職員室形状は３－９案がよい。談話スペースが見やすい、形がよいなどの意見があった。

　壁にルーバーのようなものをつけて見通しを良くしたり、曲面のカーブをより緩やかに

　するなどの意見もあった。形状が直線的なものよりも温かみがある。

・職員室内の配置について、教頭先生スペースの近くに印刷スペースがあったり、棚が

　あったりすると便利。天井にスクリーンなどがあると会議しやすくなる。校長室も
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「それでは進行を事務局の方にお返しいたします。」

[事務局]

「皆様本日も長時間にわたり、貴重なご意見いただきましてありがとうございます。次回の検討

委員会ですが、２月の第３週を予定しております。会議場所が変更となり、中央公民館となります。

それでは以上を持ちまして、第16回検討委員会を終了させていただきます。

ありがとうございました。」

拾い切れなかった部分もあるかと思いますが、このようなところかなと存じます。

　資料４の児童館についてですが、４－１案がいいなというグループ、４－２案もいいけど４－１案も

いいなというグループ、４－２案がいいというグループがあり、意見が分かれた結果となりました。

児童館に関しては検討委員会でも詳しい人が少なく、分からないものを話し合うのは難しいとも

感じますので、当委員会として町の教育委員会、担当部署、児童館や放課後児童クラブの職員さん

にレイアウト等の検討を委託するという形をとってもよろしいでしょうか。」

[事務局]

「問題ありません。」

[委員長]

は安全に配慮しつつ、多い方がよいという意見でした。保健室に関してはベッド台数やソファーベッド

などの話題が出ておりました。体調の悪い子が多く出る時期なども学校にはあり、そこに対応できる

ように考えていただければと思います。シャワールームとトイレのアクセスをよくする、収納は多い方

がよいとの意見もございました。通級教室については、１～２人使用の想定にしながら、面積は

そのままで、収納は多くとの意見がありました。確かに通級教室の使われ方を見ると色々な道具類

があり、大きめのものも使っているイメージがあります。資料２、３については出た意見としては
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